

## PRECIOS DE SUSCRICION.

rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
 id. mes y 23 trimestre fuera.  
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.  
 Los pagos son adelantados.  
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

## LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctmos. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., figen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 53.

## LA PAZ DE MURCIA.

## SEIS MILLONES DE ESCLAVAS.

SUMARIO.

Una carta.—Isaac Newton.—De puertas adentro.—Una escritura de esclavitud.—Intrusiones de la mecánica.—Exhortacion.—Despedida hasta luego.

Sra. D.<sup>a</sup> Margarita M. y G.

Muy Sra. mia, sois un hombre? ¿Sois una mujer? ¿Blonda cabellos entretegeis con flores, ó peinais espesa y cerrada barba? Porque si creyendo á Buffon debemos juzgar por el estilo al hombre, con la duda espuesta queda, quien en vuestros artículos unidas observa, la varonil entereza y la punzante sátira femenina.

Si Margarita es el nombre de una mujer, es un progreso que saludo con respeto y al que pago párias dando á la pública estampa, unas cuartillas para mejor tiempo escritas y á la sazón carcomidas por el olvido.—LA PAZ DE MURCIA estenderá el acta de mi adhesion.

Si Margarita, es de un varon barbudo ó mañeco barbiponiente el discreto antifaz, amengua mi admiracion por la persona, mas no por la santa idea que sustenta. Educar á la mujer, es poner remate feliz á la trabajosa civilizacion que comenzada nos dejara Adan. A la hora en que vivimos ya no hay problemas especulativos, pero hay dificultades prácticas. Hagan consorcio amistoso la filosofia y la mujer, y podemos asegurar, amiga Margarita, que háse encontrado ya la mano que levantará las dificultades.—En las cuartillas que os dedico, no encontrareis referencias á estos puntos de vista, desde los cuales se miran con placer los abismos del pasado y los horizontes del porvenir.—Ese es uno de los muchos caminos que se pueden seguir para demostrar que es justo, bello y preciso que las mujeres sepan algo mas que remendar calceatas, espumar un puchero ó tartamudear un número de cuatro cifras. Como seria egoismo defender sus intereses á nombre de los intereses de la sociedad, tomaremos de su mismo interés las razones necesarias para defender nuestro comun propósito.

Aceptad, pues, el trabajo, que pongo á vuestros piés si sois mujer y de esa manera recogeréis el humilde óbolo del mas insignifi-

cante soldado raso de las filas literarias; digo mal, escribidoras.

Murcia, 12 de marzo de 1867.

Homoquidam.

I.

Difícil es apreciar lo que no se conoce, pero nada mas natural en cambio que rendir admiracion á cuanto la inteligencia ve grande, y aficionarse á cuanto es sublime. Desprecian los salvajes el grosero pedrusco que guarda el diamante, porque ignoran la existencia de la codiciada joya; desdeñan los hombres á las mujeres porque no reparan la grandeza de sus compañeros; justifica á los indios su misma torpeza, pero los hombres ¿dónde encontrarán excusa que abone su mal proceder?

¿Acaso temen que así como Newton después de contemplar el universo no habló de Dios sin quitarse el sombrero, ellos en cuanto reconozcan las excelencias de la mujer no puedan hablarla sin respeto, ni tratarla sin veneracion?

No necesitamos recorrer la fúnebre galería donde el tiempo guarda los despojos de los que fueron, ni encaramarnos á las alturas metafísicas para poner de bulto la gran parte que la mujer ha tomado en el humano desarrollo, la no menor que reservada la tiene el porvenir; nos basta entrar en la primera casa que veamos abierta; sin salir del hogar encontraremos tambien motivos para pedir su educacion.

Quién arrulla el sueño de nuestra infancia?

—Una madre.

Qué prudente voz templa los arrebatos de nuestra ira?

—La de una esposa.

Qué sol de mágicos colores es el que pinta de azul y blanco, los días de nuestra vida?

—Una hija.

¿Y la que reúne en su delicada esencia, partes de tanta valia, ha de ser satélite que gire en torno del orgullo varonil reflejando siempre luz prestada, y nunca su propia claridad?

Se les llama *casquivanas, frivolas, ligeras é insustanciales*, sin notar cuantos adjetivos serian precisos para calificar la grosera brutalidad hombruna, si la educacion del hombre fuese tan rudimentaria como la de la mujer.

¿Cómo han de ser madres buenas, esposas fieles, hijas cariñosas, cuando tan solo les educáis para

muñecas, ó negándolas aptitudes, les quitais de un golpe el estímulo que eleva y la responsabilidad que moraliza?

La tiranía barbuda es tan antigua como el hombre, pero no por antigua deja de ser injusta. Al salir del paraíso Adan y Eva las cosas estaban dispuestas de modo que él tenia las fuerzas y ella la delicadeza. Adan desgajaba árboles, aguzaba flechas, sorprendia á las fieras, mataba á las aves, su voz retumbaba en el bosque, su mano era omnipotente porque era fuerte; Eva que vió esto, convirtió el amor en admiracion, en respeto la gratitud y firmó un acta de tutela que en manos de la fuerza se ha convertido en escritura de la esclavitud femenina.—Hombres, ved ahí la historia de nuestro derecho, de ella se deduce que somos tutores, no amos; amigos, pero no señores.

¿Qué cantidad de egoismo detiene á los que habiendo roto la esclavitud histórica, quieren perpetuar la esclavitud social?

¿Cómo no han visto ya los caracteres que con letras mayúsculas, escribe la miseria sobre la blanca frente de las mujeres?

La industria avanza, la civilizacion crece, las necesidades aumentan, de las cuatro partes del mundo se levantan voces pidiendo productos. ¡Ay de las que no sepan producir! De vergüenza en vergüenza, de degradacion en degradacion, rodarán á los abismos de la miseria.—Pendiente que empieza la indiferencia del hombre y acaso remata la risa de Satanás.

La mujer sabe poco, muy poco, y el mundo en progresion creciente exige cada vez mas.

Hasta aquí la mujer ha esperado, como los pobres de las encrucijadas, la limosna del primero que pasa; doble miseria que la mayoría de las veces sirve para quitarle independendia sin darle amor ni pan.

*Prosáica* parecerá la palabra, tal vez la vanidad de muchas la rechaze; pero yo no escribo para las que harlo que hacer tienen con sufrir el hastio de su dorada ociosidad.

Me dirijo á todas por cuanto la fortuna es variable, pero muy especialmente á esas muchachas, cuyas manos inteligentes, armoniosas y bellas, pueden recien cerrada la tumba de su padre, llamar sucesivamente á las puertas del Montepio, de la casa de préstamos, del taller de modas, las que pue-

dan pasar de las comodidades del lujo, á las privaciones de la estrechez. Y para todas las que dotadas de espíritu escogido puedan hacer lo que no siempre hacen los hombres, levantar con sus propias obras el pedestal de su estatua.

La mecánica se apodera del *pespunte*, la *vainilla* y el *entredos*. Las máquinas hacen *calceatas*, cosen *camisas*, *pespuntean botas*. La mujer queda borrada en la lista de los obreros.

Lo poco que no ha caído aun bajo las leyes de la palanca, volante ó punzon, demasiado saben mis lectoras, que ofrece pequeña remuneracion y exige un trabajo rudo, en el que todo padece el dedo que se *pica*, la vista que se *cansa*, el pecho que se *fatiga*.

Una pobre mujer lanzada al mundo sin mas recursos que la punta de su aguja, en verdad os digo, que es una víctima de antemano ofrecida á la *miseria*, á la *prostitucion*, ó á la *tisis*.

¿Qué significa el escaso jornal de una mujer para el respetable presupuesto de la vida?

Noches enteras sobre una *almohadilla*, horas infinitas de penoso trabajo cuyo exiguo producto si alcanza para mantilla no sufraga para botas.

Dolorosa antinomia, á medida que el producto de vuestras manos vale menos, el mundo os exige más.—El charof es de reglamento, la seda destronó hace tiempo á la indiana, una pajarera á manera de piso cuarto, cuesta mas hoy que ayer un buen principal, y así de lo demás.

No hay que esperar del hombre solucion á nudo semejante. Su generosidad es un hecho fortuito que no arguye regla general; unas veces su ambicion lo empuja mas allá de vosotras; otras su posicion lo separa de todas, pues el que no tiene para sí malamente puede alcanzar para las demás.—A este punto llegados, nos parece escuchar: «desgraciados tiempos en los que el humo del carbon de piedra, ahoga los sentimientos del corazón». Acabaron los trovadores y principian los calculistas.—Se acabaron los idilios del amor, las églogas de pan y cebolla y otras frases análogas, todas encaminadas á despreciar el presente, suspirando por lo pasado.

Semejantes dichos, á ser verdaderos, demostrarían hechos pobres de una civilizacion raquítica y

cuando la humanidad crece no me parece fácil que sus criaturas amen- güen. Es un axioma fundamental, si crece el todo no pueden dismi- nuir las partes. No decimos más, aunque mucho pudiera decirse.

Todos esos reproches si algo tu- vieran de verdad lo deberian á vosotras. Mientras todo lo progre- sable ha progresado, vosotras per- maneceis casi estacionarias, rom- piendo así la necesaria armonía que debe haber entre la inte- ligencia del hombre y el corazón de la mujer. Ni sois la castellaná, ni la sierva de la edad media, ni puentes levadizos os guardan, ni el látigo os castiga, pero sois la compañera del hombre del siglo XIX que á la vez pide amor y ayuda por que la vida es breve y mucha la labor.

Tened el orgullo de vuestra mi- sion, conciencia de vuestra gran- deza, no olvidéis que cada cual produce segun es y vosotras sois, delicada perfeccion física, y espi- ritu penetrante; delicioso punto en que juntos se miran el ángel del hogar y el germen fecundo de la sociedad.

En tanto sea la ignorancia vuestro dote mas cierto, no esperéis mas que vida á préstamo, perso- nalidad mezquina, un sitio en vuestra casa pero no un lugar en el mundo.

Sin instruccion, cualquiera se abrogará el derecho de dirigiros, sereis el perpétuo maniquí de age- nos caprichos. *Esclavas* á las que se dá el título de reinas, pero á las que se castiga con el látigo del desden.

Borrad el ideal, en momentos de esperanza pintado, nada de pro- gramas, exigencias, deseos ni con- diciones; no estais en situacion de rechazar á este por ridiculo, por pedante aquel, por altivo al de mas allá. Donde no hay libertad, no hay eleccion. Sois pupilas de toda la vida; prenda ofrecida al primer pisaverde que hable de amor, himeneo y vicaría.

Lectoras queridas, añadir á la elegancia de vuestras formas, la riqueza de una educacion útil y seréis, lo que habeis debido ser siempre, señoras, dueñas de vuest- ra casa, de vuestra familia y no accidente secundario de todo ho- gar, levantado si acaso por el amor, pero jamás por el derecho.

Los detalles de eso que llamo educacion útil, objeto será de otro ratito de confianza, pues aquí, poniéndose á vuestros piés hace punto final

*Homoquidam.*

Murcia 12 marzo 1867.

### CONSUMOS.

Ayer nos quejábamos de que el municipio no hubiese dado cuenta al público de los acuerdos tomados en este asunto; siendo así que era de precision para evitar fraudes y cuestiones, puesto que conociendo

todos su derecho nadie podria fal- tar: ayer mismo se nos dijo por persona que nos merece crédito, que los Sres. Concejales, en la sesion que celebraron el viernes 8 del actual, acordaron se hiciesen públicos dichos acuerdos de una manera en estremolata, fijándose con prodigalidad, no solo en los parajes públicos de la ciudad, sino que tambien en todas las puertas de las ermitas de la huerta y campo del rádio de esta capital. Siendo esto verdad, como no podemos ménos de creer, es mas de extrañar aun la falta.

### GACETILLA.

REUNION-ARTÍSTICA. En la noche del jueves recibieron los señores de Gomez Angeler poniéndose en escena en su lindísimo teatro la bonita comedia de D. Tomás Rodriguez Rubí, *República conyugal*, que como todas las que hemos tenido la satisfaccion de ver, fué presentada con el delicado esmero que en todo distingue á los dueños de la casa llamando muy particularmente la atencion, el maravilloso efecto que produjo la decoracion del tercer acto, y el buen gusto y elegancia en que rivalizaron las señoritas doña Amelia Villegas, doña Adela Usera y señores que tomaron parte en la accion de la comedia.

La señorita de Villegas, digna discípula de su señor Papá, nos demostró cuanto es capaz de hacer la aficion y el buen talento que la distingue, ar- rancando nutridos aplausos que se repitieron cada vez que en su difícil papel de Mercedes, eran precisos esos detalles de accion que tanto elevan el arte dramático, cuando la actriz necesita encubrir sus verdaderos sentimientos, para atraer á la paz del hogar la estraviada obeja, el esposo de su corazón.

La Srta. de Usera representó con toda la verdad y seguridad de una consumada actriz su papel de Jacoba, siendo no menos afortunada en el justo triunfo que tan dignamente supo conquistarse.

El Sr. de Gomez Angeler, afortunado primer actor de esta deliciosa reunion, estuvo inimitable en el Ernesto, diciendo su parte con esa difícil facilidad de que solo puede disponer la inestimable joya del arte, el señor Romea.

No menos feliz el Sr. Zarracina, á quien tuvimos el placer de volver á ver nuevamente en escena, supo interesar el ánimo del público que le admiró y escitar á veces nuestra hilaridad con los oportunos golpes de efecto escritos para el Manuel que representaba.

A cargo del característico de la reunion don Julio Usera, estuvo la difícil parte del general, y debemos consignar con la justicia que nos es característica, que pocas, muy pocas veces en la vida se vé entre jóvenes aficionados, otro que como dicho señor, no solo digá la parte que se le confie con tanta verdad y buen gusto, si no que cuente con la asombrosa facilidad de caracterizar tan admirablemente los mas difíciles personajes.

El señor de Meoro estuvo, como siempre, admirable, y el tipo de Carlitos lució cuanto era de esperar

interpretado por un jóven de tan claro ingéniu.

El criado que en esta obra se repartió al señor de Gamez (don Adolfo) fué un criado modelo, pues todo lo que es posible hacer en esos tipos vulgares, no podia hallarse en uno de esos séres destinados al servicio de una familia elegante, por cuya razon era de mas difícil desempeño, por el término medio en que se hallaba colocado.

Todos merecieron los aplausos de la concurrencia que los llamó á la conclusion de todos los actos al palco escénico, arrojando preciosos ramilletes y bonitas coronas dedicadas á las señoritas que hemos indicado.

Concluida la comedia llegó su turno al Sr. Almansa que entretuvo los concurrentes con los bonitos juegos de manos que ejecuta, y fué aplau- dido como el dia anterior que tuvimos el placer de verle por primera vez.

El estudio particular que dicho señor ha hecho del tipo francés chappurrando el español, es una de las cosas que mas llaman la atencion del que le escucha y le vale no pocos aplausos por las chistosas salidas con que ameniza la conversacion. Esto unido á la asombrosa facilidad y limpieza con que hace todas sus pruebas, le conquistan un triunfo seguro, que se repite con el final de cada juego.

Sentimos que tan apreciable jóven nos abandone tan brevemente, y esperamos que siempre que su destino se lo permita, nos favorezca con una excursion á nuestro pais.

El público que fué numeroso y escogido, salió en extremo complacido del desempeño de la obra y de la finura y buen trato de los dueños de la casa, que hicieron los honores del salon con la amabilidad que tanto les distingue.

Deseamos que estos momentos de placer se repitan con la posible frecuencia, y por nuestra parte damos las gracias á todos estos señores, incluso el director Sr. Villegas que con tanto acierto sabe elevar las dotes que á todos y á cada uno adornan particularmente.—E. B.

SERENATA. Sabemos que se prepara una muy lucida que tendrá mañana noche lugar, ante las oficinas del gobierno, pues es obsequio que tributan los empleados de distintos ramos á su gefe superior, nuestro digno Sr. Gobernador civil. La orquesta del teatro tenemos entendido es la encargada de la ejecucion.

ROMERÍA. La circunstancia de ser hoy dia festivo y del buen tiempo que es natural haga, en vista del tan aplacible que venimos disfrutando, hace esperar que la romeria al monte con objeto de acompañar á la Virgen en su traslacion, sea muy concurrida. Nos alegraremos que así sea, que la gente se divierta mucho y que después no tengamos que ocupar nuestra gacetilla con ningun *sobrevino*...

JUNTAMENTO. Segun vemos en el «Boletin oficial», único diario que merece ser atendido por la corporacion municipal, por mas que no sea el mas leído por los propietarios de nuestra huerta, mañana á las 11 lo celebrarán en las Salas Consistoriales los interesados en la acequia de Benicomay, con objeto de resolver sobre una reclamacion de

perjuicios interpuesta por el señor administrador del marqués de la Casta, presentar cuentas, nombrar procurador y tratar de lo demás que interese al heredamiento.

PRIMERA MISA. El martes á las 8 celebrará su primera misa en la iglesia de religiosas de S. Antonio, nuestro apreciable amigo el jóven sacerdote D. José Juvés y Palacios, distinguido profesor de flauta á quien multitud de veces hemos tenido el gusto de oír elogiar á los inteligentes. Dámosle la enhorabuena por su nuevo estado.

ES JUSTO. Sabemos que el señor alcalde corregidor de esta capital mira con especial interés cuanto se refiere á la policia sanitaria de esta huerta y que al efecto está tomando las medidas necesarias para evitar los estancamientos de las aguas en algunos puntos donde el abuso habia llegado al extremo de interceptarse los escorredores ó desagües para utilizar las yerbas que producen. La comision de policia rural del excelente ayuntamiento le ayuda dentro del círculo de sus facultades, y es de esperar que en lo sucesivo y cuando ocurran lluvias de consideracion la salud pública no se resentirá como hasta aquí por las continuas emanaciones deletéreas de los estanques y depósitos que están bajo la accion de un sol abrasador.

Pondremos al corriente á nuestros lectores de cuanto se adelanta en tan importante ramo.

PIZARRÓ. El famoso y terrible elefante así nombrado, que en Madrid venció en lucha á cinco toros, y que tanto ha llamado la atencion en cuantas capitales lo ha espuesto su dueño, debe llegar muy pronto á Murcia, lo cual anunciaremos oportunamente. Nos alegraremos ver esa notable fiera, siquiera sea por la nombradía que le precede.

ESCÁNDALO. Suplicamos á la autoridad local envíe alguno de sus dependientes por las Cuatro esquinas de S. Cristóbal para evitar el que con sus soeces dichos producen los betuneros que en aquel sitio se reunen y de lo cual nos han dado queja.

A LAS ARMAS. Segun anuncio del gefe de la comision permanente de esta provincia, se llama para que ingresen en el ejército activo á los quintos del reemplazo de 1866 que se presentarán en el cuartel de la Trinidad de esta ciudad el dia 30 del actual, teniendo entendido que al que no le verifique se le juzgará y castigará como á desertor.

COMISARIOS. En la junta celebrada ayer tarde por los individuos del comercio de esta capital que componen la Concordia del Sto. Sepulcro, se nombraron comisarios para dirigir la procesion del Sto. Entierro, á D. Antonio Rebollo, D. Pedro María Sanchez y D. Lorenzo Dubois, que ya lo han sido otros años con gran beneplácito de todos. Se trata de que este año no desmerezca del lujo con que el año pasado salió, lo cual verificará por la misma carrera.

INDIRECLA. Leemos en un periódico francés dos párrafos que debian estar separados. Dicen así:

«El doctor Bonaine acaba de ser nombrado médico del Hospital general.»

Ya están trabajando en el ensanche del cementerio.»

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
Las 9 de la m.	» s. 0.	» s. 0.
— 12 del dia.	»	»
— 3 de la t.	13,3	22,9

RELIGIOSOS.

Santos de hoy. — Dom. II de Cuaresma. — S. Patricio ob. y cf, patron de Murcia y Lorca.

Id. de mañana. — S. Gabriel Arcángel y el lto. Salvador de Horta.

Jubileo. — Esta hoy en la iglesia de religiosos agustinos, donde se verificará el Anodenario; mañana en la de San Nicolás. Se reserva á las 6 menos cuarto.

Cultos. — Hoy se gana indulgencia plenaria, aplicable por los difuntos, visitando la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país.	de 60 á 67	rs. l.
Id. manchego.	de » á »	id.
Cebada.	de 23 1/2 á 23	id.
Maiz.	de 43 á 44	id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Funcion extraordinaria para hoy á las 7 y media.

SEGUNDO concierto espectáculo dado por los artistas italianos Maggioco flautista, Tassara, violinista, y Nicora guitarrista. Y por Sir William Walter, óptico y químico de Londres, el cual después del concierto espondrá el GRAN POLYSCOPIO UNIVERSAL ó los prodigios de la óptica por medio de la luz eléctrica.

produciendo la descripción general del mundo antiguo y moderno, refiriéndose á la historia, á la religión, á las costumbres de las naciones etc. etc. — La; las principales ciudades del universo y monumentos artísticos que en ellas se encuentran, como tambien escenas de doble efecto, invierno y verano, de noche y de dia, de calma y de borrasca, cuadros cómicos burlescos y mitológicos.

Este POLYSCOPIO, compuesto de elementos sacados de las salas politécnicas de Londres y de Paris, tiene el privilegio de ofrecer al público una transformación continua, lenta ó rápida de un gran número de cuadros de variedad inesperada, cuya disposición hará el efecto mas agradable y bonito.

Mas detalles en los programas de la funcion que se reparten al público.

PRECIOS. Palcos principales y plateas 34 rs. — Idem segundos 20. — Butacas con entrada 8. — Delantera de galeria baja con id. 6 — Asientos interiores de id. con id. 4 — Delantera de galeria principal con id. 6. — Idem de paraiso con id. 3. — Entrada general 3. — Idem al paraiso 2.

NOTA. — A los señores abonados últimamente se les reservarán sus localidades hasta las doce del dia de la funcion.

ANUNCIOS.

ROB LAFFECTEUR.

El Rob-Boyeau Laffeteur es el único autorizado garantizado legítimo con la firma del doctor Girardeau de Saint Gervais Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite

de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarz parilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países, para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los accesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, yérridas, etc.

Tambien se receta el Rob-Boyeau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlcera del útero, parálisis mensual, golpe de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesía, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc.

Este remedio, de muy buen gusto es muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la mañana real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó re-

heldes al mercurio y á otros remedios. Precios: 24, 40 y 80 rs. botella. Depósito en Murcia: D. Tomás Guerra. (A. 2433.)



Muy eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y pecho, costipados, afonías (distincion de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta, de sabor muy agradable, calma la tos y no deja sabor ninguno en la boca. La nombrada de la PASTA GEORGE y su fabricacion al vapor han valido á su autor, DOS MEDALLAS, UNA DE PLATA EN 1845, Y OTRA DE ORO EN 1845. Fábrica en Paris rue, Tabouret, 26. En Madrid á 10 reales caja. — Provincias los depositarios de la Agencia franco-española. En Murcia, Sr. D. Tomás Guerra. Núm. 243.

Fées de vida.

Se venden en esta imprenta.

EAU DES CORDILIÈRES

el mejor dentifrico.

Cura al instante los dolores de muelas, mas vivos, destruye y aun previene la carie. Depósito en Paris, 33, rue de Rivoli á 2, 3, 5 y 10 fr. En Murcia D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, núm. 5. En Madrid, por mayor, 34, calle del Sordo POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDILIERES 3 fr. la caja de cristal.

Núm. 2486.

M. du Plessé estaba allí, sentado en el banco de madera que se hallaba colocado entre el ramaje de mirtos, presenciando los juegos de los niños. Y Clotilde? Qué hacia, pues, Clotilde? Dónde estaba?

—Descroizilles!— dijo la voz del tío Tomás que espiaba desde su ventana la llegada de su sobrino, y habiéndolo visto apearse del caballo venia á todo correr. —Descroizilles!

Y el buen hombre logró por fin reunirse á él y lo paró de pronto cogiéndole el brazo.

—Eh! A dónde vas?— le dijo. —Pero antes de nada, abrázame, hijo mio. Después de este abrazo, si quieres seguir mis consejos, no darás un paso mas. Seguramente M. du Plessé sabe muy bien que deberias llegar. Ese diablo de hombre está ahí, pero, creestú que se halla completamente satisfecho y preparado para recibirte? Caramba! Te lo digo, no des un paso mas.

—Y qué? Nlla no me esperaba!— exclamó Descroizilles.

—Que Ella no te esperaba?... Ah! ya comprendo, —replicó el tío Tomás;—yo te hablo del gavilán y tú te refieres á la paloma. Bueno. El gozo no causa la muerte, y no temo por ella sino por él. Míralo allá abajo con los niños. En la actualidad esa es su vida. Parece que Clotilde ya no los quiere, pues se desentiende de ellos.

—Pues qué es lo que sucede?— preguntó Descroizilles.

—Quién puede saberlo? Ella no sale de su cuar-

to hace dos meses sino para ir á misa los domingos... Solo una vez la he encontrado.

—Y qué le habeis dicho?

El buen hombre vaciló.

—Nada le he dicho, —añadió balbuceando y al mismo tiempo bajó la cabeza.

—Habeis obrado como hombre prudente, —replicó Descroizilles incomodado. —Habeis hecho muy bien en no indisponeros con vuestro vecino por favorecer al hijo de vuestro hermano; pero la prudencia no es ya de estos tiempos. Conducidme cerca de Clotilde.

—Caramba! —exclamó el desgraciado Tomás, —seria necesario presentarte primero junto á su padre, y esto es cosa terrible. Ya lo ves, sin embargo, cuidando á los muchachos, y devorándolos con la vista. Diantre! creo que los tiene sin cesar delante de los ojos por dos razones: la primera para no olvidar su desprecio por el amor, y la segunda por aumentar el rencor que tiene por tí, porque le vas á privar de su hermana mayor. Sé que Clotilde les ha dejado la parte de herencia que le corresponde, y no creo que tú trates de oponerte á ese proyecto, pero la generosidad no vale nada para el hidalgo, la mira con indiferencia. ¿No te lo ha dicho él en su última carta?

—Quizás, —dijo Descroizilles, —no lo sé, no me ocupo de eso. Creo que me ha visto; no retrocedais, tío mio, pues ya es demasiado tarde.

En efecto, hablaba alto, y aunque el tío Tomás habia procurado espresarse á media voz, el ruido de

**REMEDIUM UNIVERSAL!!! -- UNGUENTO HOLLOWAY.**

**Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.**

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades de la piel, chalesqueras, etc. sus curas y la forma en que se prescriben. Los gobiernos le conceden por todas partes privilegios especiales, los facultativos mas acreditados lo emplean para sus clientes, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el publico, convencido por la experiencia de la eficacia practica de este Unguento, no va á buscar otros remedios para curar sus dolencias cutáneas.

Los humores serpitulosos, las heridas, las llagas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como de otros tumores son curados infaliblemente curas por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición están mezclados los principios mas selectos y sabiamente combinados y sin mezcla de sustancias ajenas que entran las yerbas y los aceites mas selectos, y con razon se ha dicho por los hombres mas distinguidos de la ciencia que la cirugía no ha descubierto hasta ahora un remedio mas eficaz en su accion, mas seguro en sus resultados, ni mas inocuo en sus efectos que el Unguento Holloway. La reunion de todas estas ventajas le tiene la gran reputacion que ha adquirido, y el inmenso consumo que de el se hace, cuya cantidad por ser tan fabulosa si la señalásemos aquí. Este consumo se aumenta de dia en dia, y los pedidos que su inventor el Profesor Holloway, recibe diariamente de todos los países del mundo atestiguan que la esperiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

**El Unguento Holloway es oficialmente muy especialmente para las siguientes enfermedades:**

Botres.	Enfermedades de las articulaciones.	Inflamaciones agudas y crónicas.	Quemaduras.
Calambres.	Dirupciones esofibóticas.	Gota.	Reumatismo.
Cánceres.	Fistulas.	Lamparones.	Supuraciones pútridas.
Cortaduras.	Frialdad ó falta de calor en las afecciones.	Males de las piernas.	Tijia.
Enfermedades del estómago y del bígado.		Úlceras en la boca.	

Este Unguento es elaborado bajo la inspeccion personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una Instruccion impresa en español, que explica el modo de hacer uso de el.

Los depositos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 244, y New York, 41, Union Lane, 80.

En Madrid, venden en los establecimientos del Sr. Uzurrun Berrio Nuere, oim. 11, y Sres. Borrell Hermanos, Calle Mayor, oim. 17.

En las provincias en todas las principales Boticas y Droguerías.

En España los precios al por menor son los siguientes:

Cada bote contenido en una caja de Unguento.	7 Reales.
tres onzas.	12
seis onzas.	18
Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.	

Depósito en Murcia en las principales farmacias -- Cartagena D. Serafina Gimenez de Marquz. -- Valencia, Domingo -- Lorca, Isaura. -- Almería, Carrascosa. -- Alicante, Soler y Estruch -- Antequera, Palma y Chica.

**LEY DE AGUAS.**

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan.

**SIRVIENTE.**

Un joven que se halla estudiado, con buenos informes, desea colocacion que le deje libres las horas de clase: en la administracion de este periódico se dará razon.

quiler 37 rs. diarios, bajo cuya renta se han capitalizado arrojando una cantidad de 160,000 rs. que servirá de tipo líquido para la subasta, advirtiendo que están gravadas con un capital de censo de 42,000 rs. Dicho acto tendrá lugar en la escribanía de D. Ramon Cano, calle de Santa Catalina, núm. 6, en donde estarán manifestado los títulos de pertenencia y demás condiciones. 18-8

Medalla de la sociedad de ciencias industriales de París

**NO MAS CABELLOS BLANCOS**

**MELANOGENE,**

Aintura por esencia.

**DICQUEMARE AINE,**

de Rouen (Francia).

para teñir al minuto de todos los colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En París, 207, rue Saint Honoré

En Murcia, Sr. Almazan y Martin. Precio en España 36 rs. pequeña con caja, 24 pequeña sin caja; 50 media hotel con caja, 44 grande sin caja.

**TAQUIGRAFIA ESPAÑOLA.**

En 15 lecciones se enseña este importante arte de escribir con la velocidad que se habla, sin estudiar el diccionario y que tan buscados son en Madrid dislutando pingües anelods.

No se satisfará retribucion alguna hasta después de impuestos completamente.

Darán razon en la calle de San Juan de Dios, número 4. 3-1

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

**CASAS EN VENTA.**

A voluntad de su dueño se sacan á pública subasta en la ciudad de Murcia y para el dia 28 del corriente mes de marzo,

á las diez de su mañana, dos casas situadas, en la calle de la Platería núm. 84, y la de Algezaras núm. 16, que lindan con don D. Antonio Seiquer por L. M. con la calle

de Platería, por P. calle de Algezaras, y por N. con solar del señor conde de la Concepcion que hoy es reñidero de gallos. Las expresadas casas producen de al-

la conversacion hizo volver la cabeza á M. du Plessé, y al reconocer á Tomy se incorporó de pronto y suspiró.

Cuando Tomás y su sobrino estuvieron á corta distancia los saludó.

Después, por un movimiento brusco sacó del bolsillo su cartera, cogió de ella un pergamino cubierto de sellos y se lo alargó á Descroizilles.

—La dispensa,—le dijo con una voz tan ronca que casi se apagó en su garganta.—Ya veo que no habeis perdido tiempo.

Las miradas de aquellos dos hombres tan próximos á aborrecerse, se encontraron con una expresion indefinible.

Pero habia una circunstancia sobre la cual no habia contado M. du Plessé: era el gozo de los niños al volver á ver á su querido amigo.

Sorprendidos en medio de sus juegos por aquella escena que no podian comprender, se arrojaron hácia Descroizilles con sus acostumbrados gritos; el niño se agarró á sus piernas, y las dos niñas le cogieron las manos: la mayor exclamó con sencillez:

—Mira, si no hubieras venido, nuestra hermana se hubiera muerto.

Descroizilles se estremeció, y sus ojos fueron á fijarse en los de M. du Plessé.

El hidalgo bajó la cabeza.

—Tomás,—replicó con voz suave y al mismo tiempo firme:—conducid á vuestro sobrino á la habitacion de mi hija.

**El vestido de novia.**

Los dibujos muestran un vestido de novia con detalles de encaje y un tocado.

Dos horas después, Descroizilles entraba en Nozay. Era una de aquellas noches del mes de agosto, templadas y serenas en que una grata melancolía predispone á las mas gratas emociones.

Al momento de apearse se preguntó á sí mismo si habia hecho bien en venir con tanta precipitacion.

Aquella puerta cerrada le daba que pensar, y casi se arrepintió de haberse anticipado tanto. Sin embargo, después de haber llamado le abrieron, entregó su caballo á un criado, y de un salto atravesó el patio y llegó al borde del terrado.